

★藤島歴史公園Hisu花（ヒスカ）の大藤棚再生に向け、募金呼びかけ

1月14日現在、個人62件、団体(商店含む)13件が募金。

7日の藤島地域新年祝賀会の会場では2万5,040円の募金がありました。

募資金額は一口1,000円から、
募金期間は12月2日（月）から令和2年1月31日（金）まで
現金の場合は、出羽商工会藤島支所内の「ふじしま観光協会」へ
口座振替の場合は、口座名義「ふじしま観光協会 会長 田中壽一」

- ・ 荘内銀行藤島支店 普通 0011781
- ・ 鶴岡信用金庫藤島支店 普通 0077009
- ・ 庄内たがわ農協藤島支所 普通 294810

合に登録した若者を地域内の農林漁業等へ派遣するものです。
過疎地域の振興とふるさと回帰の動きをマッチングするとし、事業規模約130億円を想定し、国の財政措置約35億円が予定されています。

立 事業共同組合を設

一方、国では地域
人口の急減に対処す
るための「特定地域
づくり事業推進法」
(議員立法)が昨年
11月成立しました。

日本弁護士連合会(日弁連)は昨年11月6日、「平成の大合併の検証」をテーマにシンポジウムを開催しました。その中で、日弁連が「合併・非合併町村の人口動態等の分析」を発表しました。

「分析」は、合併しなかつた小規模町村と、同規模で合併した旧町

村の47件について10年間の人口動態と財政状況などを比較しました。その結果、人口減少率は47件中43件、高齢化率では47件中41件で、合併しない町村の方が合併した旧町村より低く、実質収支比率は41件で上昇していました。日弁連は、合併しない町村では役場機能が保たれ、職員数も減つていらない等が背景にあります。

「人口減少対策」の新たな動き

民報

2020年1月19日

第1233号

編集発行
日本共産党藤島支部

生活相談所

和藤鉱一（宝徳）
TEL 0235-64-3941

携帯090-8929-4221
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい
(月200円程度)
1月 9人 20,000円
12月 56人 62,696円

「人口」と「にぎやかな過疎」がキーワードとして登場しています。小さいながら、新たな動きがたくさん起こり、なにか「がやがや」している雰囲気が感じられる地域の形成（小田切徳美・日本農業新1月13日）です。

ついての提言「都市・農村共生社会の創造」を公表しました。この提言では、現在の農政の「農業の成長産業化」や「強い農業に懸念を示し、「農業の発展」「農村の振興」「多面的機能の發揮」の3つの視点のバランスを



全国町村会が昨年11月に発表した提言

だと訴えています。

3つの視点を自治体が担う「農村価値創生政策」として位置づけ、既存の補助金等を整理統合した自由度の高い交付金「農村価値創生交付金」の創設を訴えています。

また、これらの取組をサポートする人材「地域農業マネージャー」の制度設計も求めてい

昔の農家ではどこの家でも自給自足の生活で、必要とする物を作りま
かれていた。今の時代のような、手入れのされていない田畠はみら
れなかつた。

違法な行為ではあつたけれど多くの家で濁酒を造り、毎年、年を過
ごしていた。

誰が言つたのだろうか。病氣は酒に酔つてなおると。（薬の無い昔は、
酒は適量であれば百薬の長ありといわれた。）

囲炉裏でどぶろくを暖めているうちに体が温かく、ついに酔つた心地
で眠つてしまつた。

農＝農作業や生活等について。回顧＝過去を思う。昔時＝むかし。自
給＝自給自足。荒田＝土地が手入れされず穀物のない田畠。濁酒＝に
ごり酒。家家＝どこの家でも。醸＝酒を造る。閑＝時間を過ごす。曰
＝言う。因＝よる。狂藥＝酒。治＝痊せん。いえる。いえる。いやす。病氣が治る。
酔醪＝どぶろく。醉襟＝酔つた心地。

